



Communiqué de presse

«L'encadrement, l'éducation et la formation d'enfants en complément aux familles – un projet de générations de responsabilité privée et étatique»

Colloque d'automne de l'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH), 20/21 novembre 2008 à Berne

Berne, le 13 novembre 2008. L'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH) s'intéresse durant son colloque d'automne sur le rôle des différents acteurs en matière d'encadrement extra-familial.

L'ASSH organise cette manifestation en collaboration avec l'Office fédéral des assurances sociales (OFAS) et le Programme national de Recherche PNR 52 «L'enfance, la jeunesse et les relations entre générations dans une société en mutation».

L'encadrement extra-familial des enfants est une thématique centrale, qui est pris en tenaille entre les intérêts politiques, économiques et sociaux. Le fait est qu'environ deux tiers des mères qui ont des enfants en bas-âge (en dessous de 5 ans) sont actives sur le marché de l'emploi, bien que souvent à temps partiel. Ainsi, la question ne se pose pas de savoir si l'encadrement d'enfants en âge préscolaire hors du contexte familial est fondamentalement bon ou mauvais. Elle a plutôt trait à la manière dont cet encadrement doit être organisé dans l'intérêt des enfants et des personnes impliquées.

Au cours des conférences et des débats (podium) les questions, notamment suivantes, seront discutées:

- Quelle importance est-elle accordée à l'encadrement des enfants en complément aux familles dans le processus d'éducation et de formation?
- Quel est le rapport entretenus entre l'encadrement professionnel et bénévole des enfants?
- Quelle est la contribution à amener de la part des différents acteurs – états, entreprises et privées? Quel est le rôle de l'état, des cantons et des communes?
- Comment organiser le financement ?
- Quelle est l'influence de l'encadrement des enfants en complément aux familles sur la parenté, la relation entre la famille et la société, et les relations entre générations?

Les acteurs compétents sont sur ce point d'accord, que l'encadrement des enfants hors du cercle familial est nécessaire. La réalisation est cependant controversée et réclame des discussions constructives. Le but du colloque annuel d'automne de l'ASSH est de mener les discussions et d'élaborer des solutions. Nous avons réussi à attirer à cette manifestation la présence de politiciens reconnus et issus des quatre partis politiques, entre autres Monsieur Toni Bortoluzzi (UDC) et Madame Jacqueline Fehr (PS), ainsi que des spécialistes issus de la pratique, comme Madame Magrit Stamm ou encore Monsieur Lothar Krappmann.

Les représentant-e-s des partis politiques (Madame Jacqueline Fehr, Madame Jacqueline de Quattro, Madame Lucrezia Meier-Schatz) se sont déclarés prêts à rester, après la fin du débat, à disposition pour des interviews.

En marge du colloque annuel, l'ASSH décernera le vendredi 21 novembre 2008 le prix média „La lunette d'or“ pour la dernière fois. Dès 2009, un nouveau prix sera décerné par les Académies suisses des sciences.

Informations supplémentaires: <http://www.assh.ch/lunette-dor>

Vous trouverez plus d'informations concernant le colloque d'automne sur notre site internet sous le lien

<http://www.sagw.ch/fr/sagw/veranstaltungen/agenda-sagw-2008/ht-08.html>.

Concernant nos activités dans le domaine des relations entre générations:

<http://www.assh.ch/fr/sagw/laufende-projekte/generationen.html>

Titre: «L'encadrement, l'éducation et la formation d'enfants en complément aux familles. Un projet de générations de responsabilité privée et étatique »

Date: 20/21 novembre 2008.

Lieu: GIBB, Bern.

Personne de contact: Bernadette Flückiger,
Tel. 031 313 14 40, E-Mail: flueckiger@sagw.ch

Informations complémentaires /Download du communiqué de presse: www.sagw.ch

L'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH) communique, coordonne et encourage la recherche en sciences humaines et sociales en Suisse. En tant qu'organisation faîtière, elle regroupe environ 60 sociétés savantes et 20 commissions scientifiques. Elle dirige également plusieurs entreprises de recherche de taille importante. L'ASSH fonctionne comme intermédiaire entre d'une part des chercheurs et des personnes intéressées au domaine scientifique, et, d'autre part, les organes exécutifs, les autorités et le grand public. Disposant d'un budget annuel de 10 millions de francs environ, elle est dirigée par un Comité de dix-neuf membres issus de la communauté scientifique, de la politique et de l'administration. Le Secrétariat général compte onze collaboratrices et collaborateurs.

Bitte an die Fax Nummer 031 313 14 50 zurückschicken
Merci de renvoyer ce talon réponse au no de fax 031 313 14 50

«Familienergänzende Betreuung, Erziehung und Bildung von Kindern – ein Generationenprojekt in privater und staatlicher Verantwortung» Herbsttagung der Schweizerischen Akademie der Geistes- und Sozialwissenschaften (SAGW)

«L'encadrement, l'éducation et la formation d'enfants en complément aux familles – un projet de générations de responsabilité privée et étatique»

Colloque d'automne de l'Académie suisse des sciences humaines et sociales (ASSH)

Berne, 20/21 novembre 2008

Gewerblich-industrielle Berufsschule Berne

Lorrainestrasse 5, Berne (signalisation sur place)

Ich nehme an der Tagung teil.
Je participerai au colloque.

Ich möchte ein Interview mit folgenden PolitikerInnen durchführen:
J'aimerais faire une interview avec les politicien-ne-s suivant-e-s

.....

Ich bin leider verhindert, würde aber gerne die Tagungsmappe erhalten.
Je ne peux pas participer, mais souhaite recevoir un dossier du colloque.

Nom/Name: _____

Prénom/Vorname: _____

Journal/Zeitung: _____

Adresse: _____

Date/Datum: _____

Signature/Unterschrift: _____